
新市民会館ワークショップ　なんでもアンケート（8月20日）

20代　女性
公務員

どんな施設，設備が建物の中に入るのか知れ
てよかった。

いい意見を言えるように，日頃から新市民会館
のことを考えていこうと思う。他県のホールにも
行ってみたい。

設計者さんからの説明を聞けてよかった。今
回でた意見はぜひ反映させて欲しい。

30代　女性
主婦

１．感想 ２．言いそびれてしまったこと，今後の要望など

10代　女性
学生

新市民会館についてよくわかった。

30代　女性
育児中主婦

楽しかった。いい施設が出来るように次回の
ワークショップも参加したい。

設計の時に参加できなかったので，中が見え
なく残念だった。

様々な立場，視点からの意見を聞けてよかっ
た。

第2回に参加できないのが残念。
水戸には双子サークルがある。そこでは，ベ
ビーカーで道を通れなかったり，2人への授乳，
着替えの場等に困っているなどの意見が出て
いる。せっかく新しい立派な施設を作るので，
色んな世代，世帯が使いやすい場になるよう
に願っている。

楽しかった。

高校生の息子をみていて，健全に集える場所
が少ないと感じる。
また，市民センターは地域の活動の場所と伺っ
たが，市民活動出来るようにして欲しい。

だんだん現実化してきてワクワクしている。
屋上に花畑または，プチ野菜作りを行っても楽
しそう。

40代　女性
主婦

50代　女性

新市民会館の模型が見れてワクワク感がまし
た。色々なことが出来そうで嬉しい。

色々な意見を吸い上げていくのはいいが，全
部の実現は無理ではないかとも思った。

最新の設計図，模型をみることができて，より
イメージがしやすくなった。グループディスカッ
ションでは水戸が抱える「問題」と思っているこ
とも，新市民会館ができることによって解決や
楽しみに変わる予感がしてワクワクした。

午前中は，学生や主婦の方などが多かったと
のことだが，色々な立場の方や多世代の意
見，アイディアを聞いてみたいと思った。ワーク
ショップの参加時間帯を選べるのがいいと思っ
た。

40代　女性
会社員

平面図，模型を見てより現実的になり，動きが
あることを肌で感じることが出来た。

50代　女性
主婦

60代　女性
主婦

少し違いがあったが，まずまずだと思う。
広く水戸の伝統芸術（文化含め）常設展示を
し，市民に周知して欲しい。

60代　女性

40代　女性
自営業

70代　女性
主婦

新市民会館の具体的な形が分かってワクワク
した。

理解できた。
屋上の広場はいつも気軽に使えるようにして
欲しい。

高校生や若い力が活用できる居場所作りがで
きるといい。

50代　女性
主婦



１．感想 ２．言いそびれてしまったこと，今後の要望など

40代　男性
色々な意見が出て面白かった。次回も参加し
たい。

一部24時間空いているスペースがあるといい。
（勉強や打合せ，休憩，喫茶スペースなど）

40代　男性
会社員

新市民会館がどのように作られていくか分
かった。

駐車場について，観客側が周辺の有料駐車場
を利用するということは分かるが，主催者側の
搬入をするのに使いやすい環境なのか。また，
観客側が周辺の駐車場に止めるとしても値段
が統一されていない。などと考えるべきことは
まだある。
余談だが，21時までに部屋を退出して欲しいの
であれば，終了時間を20時半までにすべき
だったのではないか。市民センターを利用する
ときには，10分前に終了して欲しいと言われて
いる。考えが甘い気がする。

40代　男性
会社員

様々な立場の人の意見が聞けてとても楽し
かった。

周辺の市街地に人の流れが広がるような新市
民会館にして欲しい。

20代　男性
公務員

20代　男性
学生

30代　男性
フリーター

設計の段階でこんな活動があったらよかっ
た。

70代　女性

80代　女性

展示ホールや大ホールには，入場者数をはか
れるセンサーがあるといい。（入場無料のイベ
ントでも正確に入場者数を把握するため）

市民への周知の必要性，設計など具体的なこ
とは今回初めて知ったことが多い。何をやって
も反対する人はいると思うが，恐れず，オープ
ンにし，広く意見を聞くことも大事である。

改めて，設計が分かってよかった。 若い人の参加がもっと多ければよかった。

20代　男性
会社員

実際に模型を見ることで，新市民会館の利用
に係る想像が膨らんだ。

40代　男性
会社員

色々な意見が聞けて参考になった。 大きな市民センターには，しないで欲しい。

新市民会館の詳細が分かりやすく，具体的な
イメージがしやすかった。

建設中の随時公開，内覧会を行って欲しい。

改めて地域の問題点を話し合えたのがよかっ
た。

内容は何であれ，若者が集まれる場所作りが
必要。

こういった機会を増やすべき。
模型を見ることで，グッと分かりやすくなった。

やぐら広場などをうまく使う，ボランティア集団
を“やぐら隊”を結成すべき。

20代　男性
公務員

30代　男性
公務員

思っていた以上のワークショップだった。参加
者の方のやる気が感じられてよかった。自分
自身，新市民会館の今後の運用用途が見え
ないこともあったが色々な意見が聞けてよ
かった。



１．感想 ２．言いそびれてしまったこと，今後の要望など

60代　男性
自営業

いい機会だった。より多くの方が参加できるよ
う広報を充実して欲しい。

50代　男性
介護士

だいぶ具体的な話が出来た。その中でも，模
型を見れたので楽しみが膨らんだ。

今，チアリーダーがブームである。最初は，先
導してイベントを企画するのも必要ではない
か。

50代　男性

色々な意見を聞き勉強になった。
「設計の意図をより多くの市民と共有し，考え
ていくことはもっとも重要で愛される施設（ま
ち）をつくっていくために遠回りでももっとも，ス
ピーディにコンセンサスをとっていくことに繋が
ると考えています。」もっとも伊東さん（事務
所）が得意とする手法ではないかと感じた。若
い建築家を育て行く意味でも，意義があると思
う。

水戸の４大プロジェクトどれも大切で重要な事
業だと思うが，新市民会館の事業は特に楽し
みにしている。今回の様な会を大切にし，ハー
ドとソフト面の両面からブラッシュアップしてい
き，盛り上げていって欲しい。
また，もう少し変化に強い仕掛けをつくってい
ければ完璧ではないかと感じた。

50代　男性
会社員

新市民会館のテーマを決めるべきではない
か。

駐車場の問題。

50代　男性
荷降し場の床の高さが気になる。11トン～２ト
ンあるいはワンボックスでの搬入が考えられ
る。

50代　男性
公務員

多機能の施設でびっくりした。文化のイオン
モールのような感じがした。フリースペースが
たくさんあるのが魅力的だった。

フリースペースの活用法がカギを握る。個人が
小さく出展したり，屋台を出したりできると面白
い。また，アニメやゲームのメッカにしていくこと
も可能かもしれない。

50代　男性
自営業

まちを使う親子の声を出せたのがよかった。
運営者，管理者によってかなり違ってくると思
う。


